



Acto de la firma del convenio de colaboración para el desarrollo y ejecución del proyecto 'Argantonio'. TRAFALGAR

'Argantonio' aterriza en La Janda

El GDR del litoral de La Janda pone en marcha su primer proyecto de cooperación trasnacional

TRAFALGAR • Janda litoral

La nueva sede del Grupo de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda, ha sido el escenario elegido por los Grupos de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda, Comarca de Jerez, West Cork (Irlanda) y Akomm -Psiloritis (Isla de Creta, Grecia), para firmar el Convenio de Colaboración para el desarrollo y ejecución del proyecto 'Argantonio'.

'Argantonio' es un proyecto de cooperación trasnacional promovido, impulsado y liderado por el GDR del Litoral de la Janda, que tiene como objetivo el intercambio de "Buenas Prácticas" referentes a la integración de los productos alimentarios locales en el

conjunto de actividades económicas desarrolladas en el territorio, en especial con la actividad turística, así como el desarrollo de una marca o imagen territorial de calidad, para la promoción y comercialización de los productos locales, y su integración en el canal hostelería. Este proyecto se ha estructurado para su ejecución en dos grandes ejes: 'Benchmarking' de buenas prácticas europeas en el ámbito de la integración de las actividades económicas ligadas al sector alimentario y al turístico. Y por otra parte, estrategia de difusión de las acciones de promoción de las iniciativas de producción alimentaria de calidad en los territorios rurales participantes. Este primer encuentro del proyecto 'Argantonio', comenzó con una reunión de trabajo en la que participaron los equipos técnicos de los cuatro Grupos de Desarrollo Rural. Finalizada la misma, los Grupos de Desarrollo Rural de West Cork (Irlanda) y Akomm - Psiloritis (Isla de Creta, Grecia) presentaron sus territorios, así como sus experiencias en materia de desarrollo rural, en especial de aquellas relacionadas con el objetivo del proyecto 'Argantonio', y que más podrían interesar a los GDR del Litoral de la Janda y Comarca de Jerez. Una vez concluido el Panel de Experiencias, se procedió al acto público de firma del Convenio de Colaboración para el desarrollo y ejecución del proyecto de cooperación trasnacional 'Argantonio', por parte del Presidente del GDR del Litoral de la Janda, Jaime Castro Romero; del GDR Comarca de Jerez, Miguel Cabeza Mesa; del Chief Executive del GDR West Cork (Irlanda), Ian Dempsey; y por el Presidente del GDR Akomm - Psiloritis (Isla de Creta, Grecia), Nikos Xilourious.

Visita a la lonja pesquera

Finalizado el acto de firma del Convenio de Colaboración, los representantes de los cuatro Grupos de Desarrollo Rural suscriptores del mismo, pudieron degustar los productos típicos locales de la comarca en el restaurante 'La Tajea', financiado por el PRODER I. Posteriormente toda la comitiva realizó una visita a la subasta de la Lonja Pesquera de Conil de la Frontera, donde recibieron las explicaciones sobre su funcionamiento de parte de los técnicos de la Cofradía de Pescadores. Por último, se realizó una visita a la franja marina del Parque Natural de la Breña y Marismas del Barbate. ■

Cooperación entre los territorios rurales

El presidente del GDR del Litoral de la Janda, Jaime Castro, en calidad de anfitrión de este primer encuentro trasnacional, fue el encargado de conducir este acto. Durante su exposición destacó, que la puesta en marcha de estrategias de cooperación en los territorios rurales de carácter intersectorial, requiere un "arduo esfuerzo de coordinación de actividades, de conciliación de intereses, a veces enfrentados, de definición de marcos legales de actuación, de movilización y dinamización del empresariado local, etc., en resumen de una serie de actuaciones que deben estar perfectamente planificadas, y enmarcadas, dentro de la estrategia global de desarrollo definida para un territorio concreto". Castro, también indicó que este proyecto pretende "ayudar a aquellos territorios, como es el caso de nuestra comarca, que necesitan de la definición de una metodología de trabajo y de la implementación de nuestra propia estrategia, precisamente, para conseguir que la cooperación entre los sectores turístico y de la industria de los productos locales, alimentarios o no, sea efectiva y reporte los beneficios esperados, que lógicamente se tienen que ver traducidos en bienestar social, mejora de la calidad de vida, todo ello dentro de un marco de sostenibilidad, y por tanto de respeto al medio ambiente.